



Manuel Sánchez Monge
Obispo de Santander

MANUEL SANCHEZ MONGE, por la gracia de Dios y de la Sede Apostólica Obispo de Santander

El Consejo Interparroquial de las parroquias de Santa María de Renedo, San Vicente de Vioño, San Salvador de Salcedo y Santa Columba de Quijano, reunido en sesión ordinaria el día 2 de noviembre de 2019, bajo la presidencia de su Cura Párroco Rvdo D. Alejandro Solórzano Sánchez, aprobó por unanimidad solicitar la Coronación canónica de la imagen de la Virgen de Valencia, cuyo Santuario está situado en la parroquia de S. Vicente Mártir de Vioño de Piélagos. Los motivos que les han movido para tal solicitud son varios:

El fervor que los habitantes del Valle de Piélagos vienen mostrando a la Virgen de Valencia se remonta, al menos al siglo XVII, en que tenemos la primera constancia escrita de la construcción del actual edificio, aunque en ese mismo documento se expresa que se derriba una capilla anterior, para realizar las obras oportunas.

La devoción a la Virgen se extiende hasta nuestros días en que las visitas al Santuario son frecuentes y numerosas no sólo en el día de su Fiesta, 8 de septiembre, sino también durante todo el año por parte de los 13 pueblos que forman el Valle de Piélagos

El 8 de septiembre de 2021 se celebra el centenario de la declaración de la Virgen de Valencia como Patrona del Valle de Piélagos, llevada a cabo por el entonces Obispo de Santander Mons. D. Juan Plaza y García. Esta efeméride singular

La Santa Madre Iglesia no ha dudado en afirmar repetidamente la legitimidad del culto tributado a las imágenes de Cristo, de su Madre y de los santos y con frecuencia ha orientado a los fieles sobre el significado de este culto. La veneración de las imágenes de Santa María Virgen frecuentemente se manifiesta adornando su cabeza con una corona real. Y, al generalizarse esta costumbre, se organizó el Rito para la coronación de las imágenes de Santa María Virgen, incorporándose a la Liturgia Romana.

Con este rito reafirma la Iglesia que "Santa María Virgen con razón es tenida e invocada como reina, ya que es Madre del Hijo de Dios, Rey del Universo, colaboradora augusta del Redentor, discípula perfecta de Cristo y miembro supereminente de la Iglesia" (Congregación para los Sacramentos y el culto divino, *Ritual de la coronación de una imagen de Santa María Virgen*. 14.11.1983).



Manuel Sánchez Monge
Obispo de Santander

Corresponde al Obispo de la Diócesis, efectuadas las debidas consultas, juzgar sobre la oportunidad de coronar una imagen de la Santísima Virgen, teniendo en cuenta la devoción popular que suscita y el cultivo del genuino culto litúrgico y el apostolado cristiano. Por ello, estudiada la solicitud que me ha presentado el Consejo Interparroquial de las parroquias del Valle de Piélagos y el dossier que adjuntaba, estimamos que se reúnen los requisitos expuestos en los criterios para la coronación canónica de imágenes, vigentes en nuestra Diócesis de Santander

En consideración a todo lo expuesto, cumplidos todos los trámites canónicos, por el presente

DECRETO

accedemos a la **CORONACIÓN CANÓNICA DE LA IMAGEN DE LA VIRGEN DE VALENCIA, Patrona del Valle de Piélagos**, de conformidad con cuanto se ordena en el *Ritual para la coronación de la Imagen de la Virgen*

Pedimos al Señor, por intercesión de la Santísima Virgen María, en su advocación de Nuestra Señora de Valencia, que el solemne acto que realizaremos, con el favor divino, el próximo 8 de septiembre de este año del Señor de 2021 en su Santuario sito en la parroquia de Vioño, ayude a renovar la vida cristiana de los fieles de este Valle, favorezca el crecimiento de la vida interior, se consoliden los vínculos de la unidad y de la fraternidad entre todos los que se sienten hijos de una misma Madre del cielo, renueve el vigor evangelizador y el compromiso cristiano, especialmente hacia los más pobres y necesitados.

Dado en Santander, a 31 de agosto del año dos mil veintiuno.

+ *Manuel Sánchez Monge*
+ **Manuel Sánchez Monge.**
Obispo de Santander



Ante mí
El Canciller Secretario

José María Feijó



Sr. Cura Párroco de S. Vicente Mártir de Vioño. Santander